

XI MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS 2006

Como cada año la Federación Estudiantil Universitaria de la Universidad de La Habana y la Comisión Juvenil de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas organizan el Modelo de las Naciones Unidas de La Habana, HAVMUN, con sede en la Alta Casa de Estudios.

Este evento internacional es una representación estudiantil de los diferentes órganos y comisiones de Naciones Unidas donde los estudiantes universitarios fungen como embajadores o representantes de los países miembros de la ONU. En el presente año se efectuó su oncena edición del 27 de febrero al 3 de marzo y estuvo dedicada a la lucha contra la guerra y el hambre, dos de las más terribles amenazas que ponen en peligro la supervivencia de la Humanidad. El acto de inauguración del evento se efectuó en el Aula Magna de la Universidad de La Habana. Invitados a la cita fueron, por la parte extranjera, Alfonso Corrales Castro, director del bachilletaro UNINTER; Germán Albavera Casillas, Patricia Vianey Yagüe y Abraham González Popoca, catedráticos UNINTER; así como representantes de agencias de ONU en Cuba: PNUD, FAO y PMA. Por la parte cubana nos acompañó el viceministro del Ministerio de Relaciones Exteriores, Abelardo Moreno Fernández. Participaron estudiantes de México, de la UNINTER, la UNAM y el Instituto Lisardi de Zihuatanejo, además de estudiantes de Colombia, Santo Tomé y Príncipe, el Congo y España. Resultó una experiencia novedosa contar con la presencia de jóvenes delegados de cada una de las universidades y centros universitarios del país.

El Modelo estuvo presidido por el viceministro del Ministerio de Relaciones Exteriores, Abelardo Moreno Fernández; la vicerrectora de la Universidad de La Habana, Cristina Díaz, el director general de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas, Carlos Amat Forés, así como el presidente nacional de la Federación Estudiantil Universitaria, Carlos Lage Codorniú. El secretario general del Modelo, Wilmer Rodríguez Fernández, se pronunció con palabra segura y enérgica en defensa del multilateralismo y de los derechos humanos y contra los horrores que vive el mundo de nuestros días a causa de las élites capitalistas que pretenden dominarlo para satisfacer sus intereses.

Durante el desarrollo del evento se trataron asuntos de interés nacional, con el objetivo de destacar la posición de Cuba en la ONU, así como temas internacionales, problemas concernientes a los diferentes países miembros de la ONU. En este se desarrollo un buen ejercicio académico, redactándose

y refrendando en los distintos órganos y comisiones resoluciones y documentos correspondientes a los mismos. Se aprobó por la Asamblea General: Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América a Cuba. Última Resolución aprobada: A/Res/60/12, de 8 de noviembre de 2005 y la Cumbre del Milenio del año 2005. Última Resolución aprobada: Documento final de la Cumbre Mundial A/Res/60/1, de 24 octubre de 2005; por el Consejo de Seguridad: Informe del Secretario General sobre el Sudán. Última Resolución aprobada: S/Res/1627(2005), de 23 de septiembre de 2005 y La situación relativa al Iraq. Última Resolución aprobada: S/Res/1637(2005). Por la Comisión de Derechos Humanos se reconocieron dos resoluciones El Derecho a la Alimentación Última Resolución aprobada: 2005/18 y La protección de los Derechos Humanos y las libertades fundamentales en la lucha contra el terrorismo. Última Resolución aprobada: 2005/80 así como en la Comisión Jurídica las Medidas para eliminar el terrorismo internacional. Último documento aprobado: Informe de la Sexta Comisión A/59/514 y El papel del Derecho Internacional en la promoción y manutención de la paz y la seguridad internacional. Sin Resolución aprobada.

Favoreció a la cita estudiantil la realización del II Taller del Modelo de las Naciones Unidas de La Habana, en el que participó como invitado especial el viceministro de Relaciones Exteriores, Abelardo Moreno Fernández. En este se debatieron, de forma útil temas importantes a abordar en los próximos eventos. La ceremonia de clausura estuvo presidida por el vicerrector docente, Mario Luis y miembros de la FEU y UJC Nacional. Se otorgó reconocimientos por su contribución a instituciones estudiantiles extranjeras y nacionales y a estudiantes destacados en su participación.

Durante el evento los jóvenes trabajaron arduamente, con una buena preparación académica. La cita estudiantil fue un espacio propicio para reflexionar sobre importantes problemas que hoy aquejan al mundo, así como la defensa de la carta de las Naciones Unidas, el multilateralismo y el respeto al Derecho Internacional.